
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                     

  

 

 
 

 
 

 
  

 
 
 

  Contact SEVÉPI 
    02.32.77.37.31 
   hue@sevepi.fr 

 
 
 
 
 
 

 

Brèves 
 

 

 

L’assemblée générale de SEVÉPI, 

du 7 décembre 2010, a une fois 

de plus connu un franc succès. 

Malgré la neige, ce sont plus de 

250 adhérents qui étaient 

présents. L’intervention, très 

appréciée, de Jérémy MACKLIN 

(Invivo),  sur le thème 

« Produire demain : Enjeux pour 

nos métiers.. », puis de 

Lashonda McLeod, attachée 

agricole de l’ambassade des états 

unis sur la politique agricole 

américaine, a animé cette 

journée.  

 

Le groupe « atouts jeunes » qui 

réunit 17 jeunes s’est déjà réunit 

4 fois. Des intervenants 

extérieurs participent à cette 

formation sur des sujets aussi 

divers que les valeurs de la 

coopération agricole, les 

habitudes de consommation, 

l’évolution de la ruralité… Ce 

cycle de formation se terminera 

en mai par un voyage à 

l’étranger.  

 

Retenez ces dates : la journée 

technique SEVÉPI aura lieu le 8 

juin 2011. Le comice agricole 

d’Etrépagny quant à lui se 

tiendra les 11 et 12 juin. 

 

Le lancement d’ATLAND, nouvel 

outil de traçabilité agriculteur 

est en cours. Les premières 

formations ont commencé. Pour 

tout renseignement, contactez 

votre technico-commercial. 

 

 

 

 
 

DEBUT D’ANNÉE RICHE EN REBONDISSEMENTS, 
 

Les marchés continuent d’évoluer avec une tendance haussière. Tant mieux, j’espère 

que cela va durer.  

 

Je voudrais rafraîchir la mémoire de ceux qui pensent que les niveaux actuels sont 

trop élevés en lisant un article du mois d’octobre 2010 qui nous disait qu’il fallait 

vendre notre récolte à 154 euros/tonne pour rémunérer le chef d’exploitation sur la 

base d’1.5 Smic et résorber le déficit antérieur. Certes, la pression exercée sur le 

terrain par certains intervenants pour des achats précoces à des niveaux que l’on 

peut regretter aujourd’hui, n’était pas une bonne opération. Je ne juge pas ceux qui 

ont pris ces décisions elles leurs appartiennent.  

 

Les offres de la coopérative, à travers son site internet, évoluent. Les adhérents ont 

la possibilité d’avoir des relations commerciales complètes en utilisant le prix moyen, 

le Matépi, et le prix de marché. Nous avons adapté notre Valor’Épi à cette nouvelle 

donne en laissant la possibilité d’intervenir sur les prix fermes et le Matépi jusqu’à 

fin avril, date limite de retour des engagements au prix moyen de campagne. 

 

Il faudra s’adapter encore et je demanderai au conseil de se pencher rapidement sur 

l’équilibre de nos offres commerciales. Le prix moyen en restera le socle. Il réunit les 

valeurs fondamentales de la coopération : 
 

CONFIANCE,  TRANSPARENCE et SOLIDARITÉ. 
 

Cette année prouvera encore que la récolte 2010 confiée au prix moyen sera très 

bien rémunérée. Cette embellie de nos prix ne doit pas nous faire oublier que notre 

résultat d’exploitation dépend aussi de nos charges. Tout est mis en œuvre pour que 

nos appros et nos services soient  les plus performants possibles. A travers Terres de 

France les achats sont optimisés et l’accès aux services (farmstar, épicles, atland, RTK, 

etc.) nous apportent la compétitivité et la productivité dont nous avons besoin tout 

en répondant aux contraintes réglementaires. 

 

Nous devons également moderniser notre outil de travail : réaménager Bréval en 

liaison étroite avec Limay et nos amis d’Agralys ; agrandir le site d’Ailly ; sans 

oublier Etrépagny. Il y a du travail et je voudrais remercier tous ceux qui œuvrent 

au fonctionnement de la coopérative. Denis Huet quittera SEVÉPI au mois d’avril pour 

d’autres aventures ; c’est son choix, merci pour le travail accompli. Jean-Baptiste HUE 

va réorganiser le service autour de Claire Pelletier. Je suis très confiant et j’espère 

que vous lui ferez bon accueil, et que l’animation de notre service commercial 

évoluera avec efficacité et performance.  
 

Enfin j’espère que la climatologie et les efforts de tous, permettront d’obtenir de 

belles récoltes pour 2011. 
 

L. LEVESQUE 

 

 

Février 2011 



 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les Marchés : 

Nouveau rapport USDA haussier 

 
BLÉ : L’exportation  origine Europe affiche désormais 12.6 millions de tonnes et la 

demande des pays du Maghreb et du proche Orient victimes d’émeutes sociales reste 

très présente. Le dernier appel d’offre de l’Egypte le week-end dernier s’est bouclé en 

blé Australien sans que cela ne perturbe la tendance générale des cours, les 

disponibilités Européennes devenant limitées. 

Les conditions climatiques pour la prochaine campagne risquent désormais d’influencer 

fortement l’évolution des marchés. Les zones sous surveillance actuellement sont la 

Chine qui souffre de sécheresse et les USA où une période de froid, avec des 

températures très basses, est attendue en l’absence de couverture neigeuse. Il faudra 

attendre la sortie d’hiver dans l’hémisphère nord pour faire un premier état des lieux 

et avoir une première idée du potentiel 2011 en regardant bien sûr également la 

situation en Russie et en Ukraine où les semis d’hiver n’ont pas pu être optimisés 

sachant que les semis de printemps sont toujours plus délicats. 
 

ORGE  : Les orges fourragères subissent la concurrence des blés fourragers disponibles 
au niveau mondial et les prix évoluent peu dans un volume de transactions limité. 

En orge de brasserie, malgré la mauvaise récolte au nord de l’Europe et la médiocre 

récolte Australienne, les disponibilités sont suffisantes et les orges françaises ne sont 

pas compétitives sur la scène internationale. Seules les orges de printemps trouvent 

ponctuellement preneur, les orges d’hiver sont délaissées. 
 

MAIS : L’incertitude sur les importations chinoises reste une grosse source 

d’interrogation quant au potentiel d’évolution du marché mondial, si la demande de 

la Chine venait à faire une ponction importante dans les stocks US déjà très bas. 

Pour l’instant l’offre importante en céréales fourragères freine l’évolution des prix du 

maïs. 
 

COLZA :  Le contexte mondial déficitaire en huile végétales, les rendements 

relativement faibles en Europe et particulièrement en France ont conduit le colza vers 

des sommets à plus de 500 €uros/tonne sur Euronext. Après correction il y a une 

dizaine de jours, le marché se situe actuellement dans la fourchette 475-485 sur 

l’échéance mai 11 suivant ces derniers jours les variations du pétrole, soumis aux 

conséquences de la crise Egyptienne, qui rend difficile la navigation sur le canal de 

Suez.  
 

PROTEAGINEUX : L’offre est faible en féveroles désormais. En pois les FAB se 

couvrent progressivement. 

La demande est ponctuellement présente sur Rouen pour l’exportation. 
 

Alain LEMBRE (le 08/02/11) 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Investissements 
 

AILLY : 
Le 5 janvier 2011, nous avons réuni les livreurs du silo d’Ailly afin de recueillir 

leurs souhaits et leurs idées sur les aménagements du site. Les points suivants 

sont ressortis de cette rencontre : 

- Nécessité de changer le plan de circulation, le pont bascule est trop court et 

la capacité de stockage des véhicules avant pesée est inexistante (problème 

de véhicules stationnés sur la route). 

- Besoin d’augmenter des capacités de réception. Création d’une 2ème fosse. 

- Besoin de capacités de stockage supplémentaires afin d’améliorer le 

classement des produits. 

Les différentes solutions sont à l’étude avec des chiffrages pour validation de la 

solution retenue avant juin 2011. 
 

LIMAY : 

Les travaux d’aménagement se poursuivent normalement. Le planning sera 

respecté. 

Dates principales : 

- 15/10/10 : Deuxième circuit conteneurs opérationnel, 

- 15/02/11 : Pose du deuxième pont bascule, 

- 15/04/11 : Mise en fonctionnement de la 3ème fosse de réception, 

- 15/05/11 : Fin des travaux d’aménagement des boisseaux camions :2X120 T. 
 

Les investissements nous permettront : 

- D’augmenter nos capacités de réception, 

- De réceptionner les pois, féveroles…, 

- De charger des conteneurs toute l’année, 

- De fluidifier la circulation. 

 
 

 
 
RTK : 

SEVÉPI avec la Sté LATITUDE et les concessionnaires locaux de matériel agricole, a 

réuni  20 agriculteurs pour présenter le  GIE RTK et le matériel de guidage 

Trimble. 

Le témoignage d’Olivier GILLOUARD qui a testé différents matériels est venu 

confirmer les performances du guidage RTK. 

La simulation des gains potentiels sur une exploitation céréalière (situation la 

moins favorable), démontre un retour sur investissement sur 6 à 7 ans. 
 

André FERARD 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
André FERARD 

 

Compte-rendu du conseil d’administration 
 

Lors de sa réunion du 21 JANVIER 2011 le conseil a : 
 

- Réélu M. Laurent LEVESQUE à la Présidence, 

- Élu le Bureau de SEVÉPI : 

Th. JEAN Vice-Pdent délégué J-Luc 

DURAND-PITON 

Mbre du Bureau 

D. JACOB Vice-Président  

E. de MAGNITOT Vice-Président O. GILLOUARD Mbre du Bureau 

Ph. DEVOS Trésorier Th. PETITGRAND Mbre du Bureau 

H. PATIN Secrétaire F. BONTE Mbre du Bureau 
 

- Décidé des délégations de pouvoirs, 

- Fait le point sur l’activité commerciale, 

- Décidé du versement des troisièmes compléments de prix, 

- Statué sur les remboursements, transferts et souscript° de capital social, 

- Fait le point sur les investissements en cours, 

- Pris connaissance du budget prévisionnel 2010/2011. 
 

Jean-Baptiste HUE 
 

Les femmes et les hommes 

de Sevépi et de ses filiales 

Départs :   

30/11/10 : RICHARD DE LATOUR Florian - Magasinier 1er échelon 

    à AILLY - Fin de CDD. 

14/01/11 : SERVAIS PICORD Bertrand – Technico-commercial – Démission. 

Entrée : 

03/01/11 : MARMION Hélène – Adjointe Responsable Dépôt – CDD. 

 

Monique COLMAR 
 

 

 

 


